
 

 

 

 

 

平成２９年深谷市教育委員会第８回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第８回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年８月７日（月） 

      開 会 午後３時００分 

      閉 会 午後３時４５分 

 

場  所  教育研究所 ３階 セミナールーム 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第７回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が橋本委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

教育総務課長より説明 

② 報告２ 平成２９年度埼玉県学力・学習状況調査結果の概要について 

    次長兼学校教育課長より説明 

③  報告３ 平成２９年度こころざし深谷科学塾について 

    次長兼学校教育課長より説明 

④ 報告４ キッズウィークについて 

次長兼学校教育課長より説明 

⑤ 報告５   平成２９年７月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

次長兼学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 幡羅官衙遺跡群（幡羅遺跡）の史跡指定に係る意見具申書の提出について  

次長兼文化振興課長より説明 

⑦ 議案２２号 平成２９年度全国学力・学習状況調査及び平成２９年度 

埼玉県学力・学習状況調査の結果等の公表に係るガイドラインの策定に 

ついて 

次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 議案２３号 平成３０年度使用小学校用教科用図書（道徳科）の採択について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑨   議案２４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

教育総務課長より説明 

⑩ 議案２５号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

教育総務課長より説明 

⑪ 議案２６号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

教育総務課長より説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 平成２９年度埼玉県学力・学習状況調査結果の概要について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  ５ページのグラフになりますが、平成２７年と比べると 

平成２９年でかなり得点が下がっています。出題された問 

題の難易度で差が発生したのでしょうか。併せて、全体的 

にこのような差が他の地域でも出ていたのか教えて欲しい 

です。 

   次長兼学校教育課長  現在細かく分析中ですので、御指摘いただいた件はこれ 

から細かく精査して今後報告させて頂きたいと思っていま 

す。分かっているのは、母集団分布でデータを出していく 

ときに、中位層がなかなか伸びていないということです。 

それに対応するような指導法や、平均点というより学力の 

分布がどのように変わっているのかに注目をしながら、対 

策を考えていきたいと思っています。 

   吉 井 委 員  全体的に中位層の伸びが尐ないとのことでしたが、上位 

層はどのような傾向なのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  上位層・最上位層の子供が尐ないことも課題に挙げられ 

ます。今までは下位層を中位層に引き上げようという取組 

が殆どでした。いわゆる５段階評価で４だった子供を５に 

伸ばすという取組の必要性も理解しており、これから進め 

ていきたいと考えます。 

   岡 部 委 員  ７ページに顕著な成果を出している学校の例が載ってい 

ますが、Ａ中学校の成果を周りの学校にも生かして欲しい 

と思います。 

   次長兼学校教育課長  この学校については、昨年度から教育委員会で教師に聞 

き取り調査を行い、取組やそれに対する成果を、校長会や 

主任会で啓発の意味で情報提供をしています。本年度は範 

囲を更に拡大し、市内の全ての学級の中から顕著な成果を 

出している学級を抽出します。良い取組の共通点を探りな 

がらそれを生かし、さらなる成果に繋がればと考えていま 

す。 

   教 育 長  ７ページの全国学力調査のグラフですが、小学校６年生 

から中学校３年生までの期間で、小学校６年生の９１．１ 

から中学校３年生の１１３．１へと上昇しているのが分か 

ります。それから埼玉県学力調査の右図を見ても、小学校 



 

 

６年生は中学校１年生の延長ですが、これが中学校２年生 

になるとぐっと伸びが出てきます。どこに学力向上のヒン 

トがあるのか、それぞれの主な取組を細かくみていきます。 

まず、基礎学力定着のための取組です。授業で必ず５分間 

の計算プリントをやるのですが、教師たちの間で必要な事 

を話し合い、確実におさえるべき点を徹底させています。 

次に、夏季休業中の不登校生徒のためのメニューです。国 

語、数学など主要教科の学力補習は勿論ですが、担任が音 

楽の教師ですと音楽室で合唱祭の練習をしたりします。家 

庭科の教師は調理実習をするなど、独自のメニューを実施 

しており、学力保障の支えを行っています。次に指導方法 

の工夫です。問題ばかりを解く数学の勉強ということでは 

なく、生活と結びつけた指導をしています。最後に教師の 

姿勢です。自身が出張の場合にはその他の教師に頼んで空 

いた時間をみてもらいます。後でその教師の授業時間を貰 

い、年間を通して授業日数が減らないようにしています。 

成果を出している教師達は部活もとても熱心です。やはり、 

教師の姿勢が結果に出ていると考えます。 

 

 

   ③ 報告３ 平成２９年度こころざし深谷科学塾について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   橋 本 委 員  前々から、このような体験学習は素晴らしい取組だと感 

じています。残念な点は、バス１台分３９名しか参加出来 

ないことです。毎回参加したくても抽選に漏れてしまった 

子供がいると思われます。年に何回このような企画をされ 

ていますか。 

   次長兼学校教育課長  今年度は年２回開催予定です。今回は１回目の開催とな 

りますが、おかげさまで定員の２倍の応募を頂いています。 

残念ながら全員参加とはならず抽選となりましたが、今回 

の応募人数を受けて参加人数を検討していきたいと思いま 

す。 

   橋 本 委 員  選考に漏れた子供達が、優先的に参加出来たり、臨時開 

催を行うなどの措置があれば嬉しいです。 

 

 

④ 報告４ キッズウィークについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  意見になります。キッズウィークですが、保護者の休暇 

が上手く子供の休暇と結びつかないと、家庭で独りぼっち 



 

 

になってしまう子供も出てきて本末転倒になってしまいま 

す。地域の実態と、保護者の実態を調べて慎重に決めても 

らいたいです。 

 

 

⑤ 報告５ 平成２９年７月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑥ 報告６ 幡羅官衙遺跡群（幡羅遺跡）の史跡指定に係る意見具申書の提出について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼文化振興課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  地権者６８名に対する同意の数と、筆数１０８筆が一致 

しないのはどういうことでしょうか。 

   次長兼文化振興課長  一人の地権者の方で複数の筆を持っていることがありま 

して、どうしても地権者の数と筆数の数が一致しない状況 

です。現在９０％の同意となっています。１００％が望ま 

しいですが、同意を頂いたところから史跡指定を随時追加 

していきたいと思います。 

 

 

⑦ 議案第２２号 平成２９年度全国学力・学習状況調査及び平成２９年 

度埼玉県学力・学習状況調査の結果等の公表に係るガイドラインの策定

について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

  次長兼学校教育課長  平成２９年度全国学力・学習状況調査及び平成２９年度 

埼玉県学力・学習状況調査の結果の提供を受けることに伴 

い、深谷市教育委員会及び深谷市立小・中学校における結 

果等の公表に係るガイドラインを策定したいので、この案 

を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

             （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

             （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

お願いします。 

            （全員賛成） 

            本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

   教 育 長  次の議案第２３号に入る前に教科書採択関係の要望書が 

１件届いていますので、事務局より説明を求めます。 



 

 

   次長兼学校教育課長  教科書採択に関わり、請願書が１件教育委員会宛に届い 

ています。子どもの人権埼玉ネットより、「２０１８年度 

使用小学校道徳教科書の採択に係る請願」です。参考にし 

て頂きたいと思います。以上です。 

 

 

⑧ 議案第２３号 平成３０年度使用小学校用教科用図書（道徳科）の採択について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  平成３０年度使用小学校用教科用図書（道徳科）を採択 

したいので、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  個人の意見ではありますが、子供が使用するにあたって 

今回選出された出版社の教科書は相応しくないと感じまし 

た。 

   教 育 長  他に読ませたい教科書はありましたか。 

   岡 部 委 員  学研出版などいくつかありました。小学生が授業を受け 

ると、先生の言ったことをそのまま受け止めると思います。 

様々なことを考えた場合に教育出版の教科書には違和感を 

覚えました。 

   教 育 長  今回の採択は、副読本ではなく教科書になりました。副 

読本のように、心を打つ資料であるだけでは不十分です。 

教科書では、内容項目という基準をきちんと踏まえた中身 

になっているかどうかが重要になってきます。 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

⑨ 議案第２４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑩ 議案第２５号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑪ 議案第２６号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第９回定例会は、９月１２日（火）午後３時００分か

ら開会です。 

 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第８回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 

 

 


